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VOLLEYBALL-VERBAND RHEINHESSEN e.V. 
Mitglied im Volleyball-Verband Rheinland-Pfalz (VVRP) 

 

ERGEBNIS-PROTOKOLL VVRh-Mitgliederversammlung 2022 27.06.2022 

 

Datum:   27.06.2022 – 19:30 Uhr, Athletikraum der TGM Mainz-Gonsenheim, Mainz 

Vorstand (anwesend): S. Karlin, D. Schreiber, B. Pairet, M. Mollenhauer 

Entschuldigt:  R. Köhntopp, R. Knoll, S. Kraft 

Protokollführer:  S. Retzlaff 

Beginn:   19:30 Uhr 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigung / Totengedenken 
Um 19.45 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende S. Karlin den Vorstand des VVRh und die Vereinsvertreter. 

In einer Schweigeminute erheben sich die Teilnehmer zum Gedenken an die verstorbenen Volleyballer aus 

Rheinhessen, u.a.: Étienne Metzen (VC 2000 Bad Kreuznach, Dieter Beck (langjähriger VVRh-Kassenwart), Ulrich (Uli) 

Weickert und Burkhard Trilling (TV Sulzheim). 

 

S. Karlin schlägt S. Retzlaff als Protokollführer vor. Einstimmig angenommen. 
 

Feststellung der Stimmberechtigung: 22 Stimmen der Vereine zuzüglich 2 Stimmen des Vorstandes =24 

 

S. Karlin bitte um Änderung der TO: Verschiebung Punkt 6 und 7 auf aoMV im 2. Halbjahr 2022. Als Grund gibt er 

Probleme nach dem Tod Dieter Becks und Steuerberatung an. 

 

Die TO wird dementsprechend geändert: 24 Ja- | 0 Neinstimmen | 0 Enthaltung. 

 

Es gibt keine weiteren Anträge zur Änderung der Tagesordnung, welche somit als genehmigt gilt. 
 

TO: 1.   Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigung / Totengedenken 

2.   Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 20.08.2019 

3.   Ehrung der Meister 

4.   Bericht des Vorstands - 1. Vorsitzender 

5.   Bericht der Ressortleiter 

6.   Kassenberichte 01.07.2019 bis 30.06.2022 und Bericht der Kassenprüfer 

7.   Entlastung des Vorstandes 

8.   Wahlen (1. Vorsitzende:r, Kassenwart:in) 

9.   Beschlussfassung über den Haushaltsplan 01.07.2022 bis 30.06.2023 

10. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 

11. Anträge 

12. Verschiedenes 

 

2. Genehmigung des Protokolls der VVRh-Mitgliederversammlung vom 20.08.2019 
Der Protokollentwurf der VVRh-MV vom 20.08.2019 liegt den Vertretern vor. Es gibt keine Einwände. 

Der 1. Vorsitzende bittet um Genehmigung des Protokolls vom 20.08.2019. 

 

Das Protokoll wird wie folgt genehmigt: 23 Ja- | 0 Neinstimmen | 1 Enthaltung. 

 

3. Ehrung der Meister 
Die Ehrung der Meister wird vom 2. Vorsitzenden D. Schreiber vorgenommen. 

Er übermittelt im Namen des Vorstandes Glückwünsche und überreicht jeweils einen Ball und Urkunde. 
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Die Meisterehrung der BFS/Mixed-Mannschaften wird im Rahmen der BFS/Mixed-Versammlung durchgeführt. 

 

4. Bericht des 1. Vorsitzenden VVRh 
S. Karlin richtet in erster Linie seinen Dank an S. Retzlaff; Anwesenheit und Mehrarbeit der Geschäftsstelle trotz 

Corona. 

Zum Thema Corona ist viel gesagt, viel kritisiert, vieles für Gut-vieles für Falsch befunden worden. Alles in allem ist 

der rheinhessische Verband aber gut durch die Krise gekommen. Erstaunlicherweise konnten vor allem im 

Jugendbereich Zuwächse verzeichnet werden. 

Neben Corona könnte evtl. im Herbst die Energiekrise eine entscheidende Rolle für die Hallensportarten werden. 

 

VVRP:  - Seit 11/2021 ein Präsident im Land. 

  - Engere Zusammenarbeit mit SVV geplant. 

  - Seit 2022 zwei anerkannte Landesstützpunkte (Mainz und Neuwied). 

  - Erstmals hauptamtlicher Landestrainer (M. Kalny) im VVRP.   

 

DVV/VVRP: - Finanzen wird zunehmend zum Problem. 

  - Umstrukturierung bei DVV: hauptamtlicher Vorstand. 

  - DVS insolvent.  

  - Beiträge für DVV in den letzten 3 Jahren nahezu verdreifacht.  

 

Nachfrage(n): Aufgabe der Stützpunkte? 

Zusätzliche Förderung und Ausbildung von Talenten. Nicht nur Kaderspieler:innen. 

Stützpunkte sind dem VVRP angegliedert und werden als „eigenständiger Verein“ behandelt. 

  M. Reinhardt sieht in diesem „Konstrukt“ mehr Probleme als Nutzen (Trainer, Abwerbung). 

  Aufgaben hauptamtlicher Landestrainer? 

  Soll u.a. das Training an den Landesstützpunkten aktiv begleiten. Ebenso im Lehrwesen. 

 

Es gibt keine weiteren Fragen zu den Ausführungen von S. Karlin. 

 

20:26 Uhr: Vertreter TV Gau-Algesheim erscheint. 

Feststellung der Stimmberechtigung: 23 Stimmen der Vereine zuzüglich 2 Stimmen des Vorstandes =25 

 

 

5. Kurzberichte der Ressortleiter / Aussprache 
 

Jugendwart, M. Mollenhauer: Der Jugendwart verweist auf seinen Bericht und führt einige Punkte noch einmal 

aus. Er stellt in Aussicht, dass zur kommenden Beachsaison, ggf. über den Jugendwart, Beach-

Jugendmeisterschaften anzubieten. 

 

Nachfrage(n): Beach-Jugend ähnlich der Beachtour? Ranglisten, Setzlisten? 

  Dies wird im Beachausschuss erst besprochen und ausgearbeitet. 

  H. Krebs wünscht sich, in Rheinhessen in einem kleineren Rahmen wieder neu anzufangen. 

  Die Versammlung ist sich im Prinzip einig, dass zumindest für die Jugend der „Beachsektor“ 

wieder reaktiviert werden soll. 

Würde der Jugendwart den Jugend-Beachbereich übernehmen? 

M. Mollenhauer würde bei einem entsprechenden Auftrag dies für den Jugendbereich übernehmen. 

Über Umfang und Dauer kann er keine Garantie geben. 

 

Spielwart, S. Kraft: Der Spielwart kann aus gesundheitlichen Gründen nicht persönlich erscheinen. 

S. Retzlaff berichtet als Zentrale Staffelleitung über die abgelaufene Saison. 

 

Beachwart, n.n.: Siehe Bericht Jugendwart. Die Anfragen sollen an den Verantwortlichen Beach des VVRP 

übermittelt werden. 

 

Leistungsbeauftragter, B. Pairet: Unklarheiten bzgl. Landesjugendsportfest im September 2022 in Simmern. 

Training mit den neuen Jahrgängen (m2009/10; w 2011/12) läuft jetzt wieder an.  
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BFS-Wart, n.n.: Einige Mannschaften haben auf Status Freiwilligkeit gespielt. Details zu BFS/Mixed wird auf der 

entsprechenden Versammlung besprochen. 

 

Schiedsrichterwart, R. Knoll: Der SR-Wart kann ebenfalls aus gesundheitlichen Gründen leider nicht an der MV 

teilnehmen. Der schriftliche Bericht liegt vor. 

Die Ausführungen werden durch S. Retzlaff und N. Weickert ergänzt. 

N. Weickert: Die Altersbegrenzungen wurden bereits in 12/2021 gestrichen. 

 

[Anmerkung: Zum Zeitpunkt der Versammlung gab es noch keine anderslautende Ordnung! Die, u.a. Streichung der 

Altersbegrenzungen, wurden erst im August 2022 vorgenommen!]  

 

S. Retzlaff wird die Altersbegrenzung in den SAMS-Veranstaltungen herausnehmen. Die bereits zu erwartenden 

Regeländerungen sollen bei der D- und C-Ausbildung berücksichtigt werden. SR-FoBi’s werden 2022 ausschließlich 

als VK‘s angeboten. 

 

Lehrwart, n.n.: D-Trainer-Lehrgang findet im Frühherbst 2022 statt. Drei Fortbildungen, „Specials“ werden in Kürze 

ausgeschrieben. 

 

6. Kassenbericht 01.07.2019 – 30.06.2022 und Bericht der Kassenprüfer 
Es gibt eine kurze Erläuterung zur Kasse des VVRh von S. Karlin. Auf Grund der höheren Zahlungen an den VVRP 

und den DVV wird eine Umlage auf unsere Mitgliedsvereine immer notwendiger. 

 

Die Berichte erfolgen lt. Antrag zur Änderung TO zur ao Mitgliederversammlung. 

 

Bericht der Kassenprüfer: Erfolgt zur ao Mitgliederversammlung. 

 

7. Entlastung des Vorstandes 
Soll zur ao Mitgliederversammlung erfolgen. 

 

8. Wahlen 
Für die Wahlen wird ein Wahlleiter benötigt. H. Krebs wird vorgeschlagen. 

25 Ja-Stimmen | 0 Nein-Stimmen | 0 Enthaltung; einstimmig gewählt. H. Krebs übernimmt die Wahlleitung. 

 

+ Wahl 1. Vorsitzender: N. Weickert möchte gern für das Amt des 1. Vorsitzenden kandidieren. S. Karlin stellt sich 

ebenfalls zur (Wieder-) Wahl. N. Weickert stellt sich in ein paar Worten kurz vor. 

 

Offene Wahl: 25 Ja-Stimmen | 0 Nein-Stimmen | 0 Enthaltung. 

 

Diskussion, ob eine Neuwahl überhaupt ohne Entlastung erfolgen darf. A. Faust schlägt vor, dass die Wahlen 

ebenfalls auf der aoMV behandelt werden soll. 

 

Dringlichkeitsantrag der Versammlung: Verschiebung der Wahlen auf den aoMV. 

Abstimmung: 20 Ja-Stimmen | 4 Nein-Stimmen | 1 Enthaltung. 

 

Damit werden die Wahlen zur aoMV stattfinden. 

 

+ Kassenwart: siehe Wahl 1. Vorsitzender. 

 

9. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 01.07.2022 – 30.06.2023 
S. Karlin stellt den HH-Plan mündlich in Auszügen vor. 

Ein exakter Haushaltsplan kann erst zur aoMV erfolgen. 

 

N. Weickert regt an, einen exakten Termin für den aoMV zu vereinbaren. Ohne finanzielle Beurteilungsgrundlagen 

ist ein Beschluss nicht möglich. 
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B. Robbel stellt folgenden Antrag: Beschluss über den Haushaltsplan 01.07.2022 – 30.06.2023 abzustimmen. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen | 2 Nein-Stimmen | 0 Enthaltung. Damit kann über den HH-Plan abgestimmt werden. 

 

Abstimmung über den Haushaltsplan 01.07.2023 – 30.06.2023: 

18 Ja-Stimmen | 3 Nein-Stimmen | 4 Enthaltung. 

Damit ist der Haushaltsplan angenommen. 

 

10. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 
S. Karlin stellt fest, dass auf Grund der soliden Finanzlage in Rheinhessen die Beiträge seit Jahren sehr stabil 

gehalten werden konnten. Zunehmend Schwierigkeiten machen die VVRP- und DVV-Pauschalen. 

 

Abstimmung Vereinsbeitrag pauschal um EUR 100,- erhöhen. 

22 Ja-Stimmen | 0 Nein-Stimmen | 3 Enthaltungen 

 

Somit beträgt der pauschale Vereinsbeitrag ab sofort EUR 400,00. Alle anderen Beiträge bleiben für das 

Geschäftsjahr 2022/23 unverändert. 

 

11. Anträge 
Es ist ein fristgerechter Antrag der TSG Bretzenheim eingegangen. 

Da dieser Antrag auf die Einhaltung der Bundesspielordnung drängt, wird empfohlen, dem Antrag proforma 

zuzustimmen und auf dem VVRP-Verbandstag als VVRh-Eilantrag vorzulegen. 

 

Zustimmung Antrag plus Beschluss an VVRP. 

25 Ja-Stimmen | 0-Nein-Stimmen | 0 Enthaltungen 

 

Es liegen keine weiteren Anträge vor. 

 

12. Verschiedenes 
Am 09.07.2022 findet die VVRP-VT als Videokonferenz statt. 

 

R. Engelmann: TV Laubenheim hat keine Trainings- und Spielhalle mehr. Dank an die Vereine, die ihre Hilfe 

angeboten haben. Weitere Hilfe wird erbeten. 

 

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, beendet S. Karlin um 23.15 Uhr die Versammlung und 

wünscht den Vereinsvertretern eine gute Heimreise und eine erfolgreiche Saison 2022/23.  

 

Mainz, den 27.06.2022 

 

 

 

 

 

 

 
gez. Stefan Karlin    gez. Detlef Schreiber    gez. Swen Retzlaff 

1. Vorsitzender    2. Vorsitzender     Protokollführer 


